

Bouteilles : opération sécurité

Les bonnes bouteilles ont leur millésime

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12
La Fédération Française d'Etudes et de Sports Sous-Marins vous recommande de faire pratiquer une nouvelle Inspection visuelle 85 au plus tard avant le mois et l'année poinçonnés : 85 95 86 94 87 88 89 90 91 92 93											

L'opération « inspection visuelle » annuelle systématique va débiter à la rentrée par les stages de formation de techniciens en inspection visuelle (T.I.V.). Elle prendra sa vitesse de croisière avant la fin de l'année. Les renseignements complets sur les stages parviendront aux club en temps utile. D'ores et déjà nous avons fait imprimer 20 000 macarons qui permettront de matérialiser l'inspection visuelle et de rappeler avant quelle date limite une nouvelle visite devra être effectuée. Afin qu'ils soient à la fois visibles et protégés, ils devront être collés sur la partie cylindrique de la bouteille, à la base de l'ogive, derrière la tige de réserve. Ils seront remplacés à chaque visite complète. Le macaron que nous présentons ici, sur

lequel le 6 et 86 ont été poinçonnés, indique qu'une visite interne et externe a été effectuée en mai 85 et devra être renouvelée au plus tard avant le mois de juin 86.

Visite aux établissements Roth

Une délégation fédérale, composée de représentants régionaux, a rendu visite aux établissements Roth le 21 juin à Colombes. Nous avons invité la F.S.G.T., l'A.N.M.P. et le S.N.M.P. à se joindre à nous.

M. Renard, directeur, nous a reçu de façon remarquable et je l'en remercie chaleureusement. Durant toutes la journée il nous a présenté le mode de fabrication de ses produits et, assisté de M. Benard, a répondu aux multiples

questions très pertinentes qui n'ont cessé de fuser de toutes parts.

Le 23 juin, une délégation plus restreinte s'est rendue à l'usine de Mions près de Lyon. Nous avons pu suivre la chaîne de fabrication des bouteilles de A à Z, depuis la réception des tubes jusqu'à la phase finale, en passant par les tests très poussés sur des échantillons. Jean-Pierre Montagnon prépare un article technique très complet sur cette visite. Il paraîtra dans le prochain numéro d'E.S.S.M.

Deux films vidéo ont été réalisés ; l'un à Colombes par Serge Benloulou assisté de Philippe Lejeune, l'autre à Mions par R. Portigliatti, président du comité Rhône Alpes - Bourgogne. Jean-Pierre Montagnon a pris de nombreuses diapositives. Ces différentes prises de vue serviront de support pédagogique de T.I.V.

Réunions avec les fabricants

A la suite des diverses correspondances que j'ai adressées aux fabricants, ces derniers ont souhaité nous rencontrer. Une réunion très constructive à laquelle ont participé les établissements Beuchat, Cavalero, La Spirotechnique, Scubapro s'est tenue le 25 juin à Antibes. La F.F.E.S.S.M. était représentée par votre président B. Dargaud, Jean-Pierre Montagnon et moi-même. De nombreux sujets ont été abordés : la formation des T.I.V., les macarons, l'inspection visuelle et la mise en place d'appareils à grenailier les bouteilles dans les magasins, le contrôle non destructif, les réépreuves, etc.

J'ai présenté l'avant-projet d'un livret d'entretien qui, fourni avec chaque bouteille, tiendra lieu à la fois de « fiche d'état civil » et de « carnet de santé ». Un projet plus complet dans le contenu et dans la forme sera présenté en septembre.

La fiabilité des petites bouteilles de gilets de remontée a également été évoquée. Certains fabricants proposent des gilets équipés d'une cartouche de CO². Des essais vont être effectués dans le courant de l'été et feront l'objet d'une discussion lors de la prochaine réunion de la Commission technique nationale. Enfin, nous avons demandé, comme cela se pratique en R.F.A., qu'un procédé permettant de rendre lisible de façon satisfaisante les dates et pression d'épreuves soit étudié.

Comme vous pouvez le constater la fédération continue à travailler sur le dossier « Bouteilles ». En ce moment nous nous penchons sur le contrôle non destructif.

Restez à l'écoute, abonnez vous et faites connaître la revue « **Études et sports sous-marins** », les prochains numéros contiendront encore de précieuses informations.



La délégation fédérale pendant sa visite aux Établissements Roth

(photo J.-P. Montagnon)